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MARAU/RS, 14 de setembro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 36/2020 
 
 

Aos quatorze dias do mês de setembro do ano de dois mil 
e vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua 
Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin da 
bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária 
Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Márcio Turra da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do 
MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. Em decorrência da licença do 
Vereador Jair Roy, assumiu o suplente de vereador, Senhor Márcio Turra. O senhor 
presidente Vereador Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino Nacional 
Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior. O Vereador 
Márcio Turra solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se da votação. A ata 
foi aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, 
Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
INDICAÇÃO PARA INTEGRAR COMISSÃO: O Vereador Anderson Rodigheri, como 
líder da Bancada do Progressistas, solicitou REQUERIMENTO VERBAL com o 
objetivo de renunciar ao seu assento na Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 
Social deixando-o para o Vereador Márcio Turra e passar a assumir um assento na 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania em razão da vacância do 
Vereador Jair Roy. O Presidente Vereador Zigomar Zanin deferiu o pedido, sendo que 
o Vereador Anderson Rodigheri passa a integrar a Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania e o Vereador Márcio Turra passa a integrar Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os 
seguintes vereadores: Marcio Turra com o assunto “Representação e Gestão Pública; 
Vilmo Zanchin com o assunto “Marau Avançando Cada Dia Mais. Fez uso da palavra 
o Líder do Governo Vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 
0056/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda 
Patinhas Marau Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. ORDEM DO DIA: Proposições 
em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0050/2020 
- Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos provenientes do 
FUNDEB a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. 
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. APROVADO por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0051/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – 
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APAE. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram 
o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Anderson Rodigheri, Marciano 
Aguirre e Márcio Turra. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA QUATORZE DE SETEMBRO DE DOIS MIL E 
VINTE. O Vereador Márcio Turra solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se 
da votação. Requerimento Verbal Vereador Márcio Turra. “Senhor Presidente, em 
função de estar assumindo hoje e não ter participado das reuniões anteriores, eu peço 
abstenção, para que eu me abstenha da votação”. A ata foi aprovada por sete votos 
favoráveis e uma abstenção. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na 
Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora Josiane, e também das 
correspondências recebidas pela Casa. INDICAÇÃO PARA INTEGRAR COMISSÃO: 
O Vereador Anderson Rodigheri, como líder da Bancada do Progressistas, solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL com o objetivo de renunciar ao seu assento na Comissão 
de Educação, Saúde e Bem Estar Social deixando-o para o Vereador Márcio Turra e 
passar a assumir um assento na Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania em razão da vacância do Vereador Jair Roy. Requerimento Verbal 
Vereador Anderson. “Conforme já anunciado aí, a nossa renúncia na Comissão de 
Saúde, Educação e Bem-Estar Social, então eu indico, como líder da bancada dos 
Progressistas, o Vereador Marcio Turra para ocupar esta comissão. E o Vereador 
Anderson Rodigheri para ocupar a Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania em substituição ao Vereador Jair Roy. São essas as indicações da 
liderança da bancada. Obrigado Presidente”. O Presidente Vereador Zigomar Zanin 
deferiu o pedido, sendo que o Vereador Anderson Rodigheri passa a integrar a 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania e o Vereador Márcio Turra 
passa a integrar Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Márcio Turra. Fez uma saudação 
inicial. “Primeiro lugar agradecer a cedência desse espaço que o Vereador Roy em 
licença para concorrer a vice-prefeito da cidade. E assim fui chamado para essa 
importante missão. Os demais membros da assistência. Os servidores da Casa. Eu 
retorno aqui, meu líder, na terceira vez que assumo. E cada vez que tenho essa 
missão, essa importante missão, eu fico me perguntando sobre o papel do vereador, 
sobre a questão de fortalecimento da Câmara de Vereadores e, principalmente, sobre 
o modelo de gestão que nós imaginamos como sendo o melhor para o município. No 
sentido de, daquilo que eu já apresentei e da forma como vou atuar nesses últimos, 
nesse período. Eu já procurei fazer moção, indicações, projeto de lei. Enfim no pouco 
tempo que eu tive, eu procurei trazer a essa Casa alguns temas que, por exemplo, 
indicar ao prefeito uma van adaptada para os portadores de necessidades especiais. 
Obviamente que o próprio tema já é auto explicativo. E assim foi né. Projetos de lei 
sobre o sangue que, infelizmente, não tramitaram a favor da aprovação dele nesta 
Casa. Um outro projeto de lei que beneficiaria aqueles mais carentes do município, 
que tem necessidade de medicação, para que eles soubessem quais os 
medicamentos disponíveis sem ter que ir ao posto, sem ter que se submeter, muitas 
vezes, a burocracia. E enfim ter mais agilidade na prestação de serviço. E assim foi 
né. Algumas outras coisas. Cidade digital para inclusão do município como o município 
que possa fazer parte da cidade digital. Vejam bem, só na pandemia teríamos 
condições de monitorar, de rastrear aqueles que portadores da doença os seus 
contatos e, consequentemente, ter resultados ainda melhores. Então esse é uma 
forma do vereador também atuar né, propondo, indicando. E que nem muitas vezes, 
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muitas vezes não encontra eco por questões políticas, por questões até que fogem ao 
nosso conhecimento. Mas neste momento cumpre a mim até pelo tempo atuar mais 
no sentido da gente fazer aquilo que é uma função precípua, é uma função importante 
para o vereador que é de fiscalizar os atos do Executivo e é mostrar como oposição 
construtiva que um outro modo de gestão é possível. Um modo de gestão onde a 
gente possa trabalhar mais com causas, eu diria assim, estruturantes para o município 
e menos no varejo, menos atendendo a problemas pontuais ou a questões de 
marketing, a questões efetivamente que possam mostrar que a gestão ela está voltada 
pro todo, para todos os munícipes. E muitas vezes, não sou eu, mas eu também como 
cidadão marauense, às vezes eu não me sinto incluído, porque eu imagino que o líder 
da cidade ele tenha que ter uma função, uma missão importante. Acabou eleição e 
nós vamos viver um período mais polêmico agora, mas acabou a eleição ele tem que 
governar para todos os marauenses. Ele tem que ouvir a todos os marauenses. E, 
principalmente, ouvir até mesmo os vereadores da oposição, porque afinal Marau 
deve estar acima de tudo e Deus acima de todos. Muito obrigado”. Pronunciamento 
do Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Não posso responder nesse 
momento ao Vereador Márcio Turra, que vem chegando nesta casa, mas eu já havia 
posteriormente vou respondê-lo. mas eu havia me inscrito aqui Marau avançando 
cada dia mais. Quando o prefeito Iura assumiu lá em 1º de janeiro de 2017, nós 
vínhamos de uma gestão que não tinha sido aprovada pela comunidade marauense. 
E o prefeito Iura com toda sua categoria, desenvoltura, dinamismo, juventude, sendo 
capitaneado e orientado pelo nosso vice-prefeito Rui Gouveia pela sua experiência 
em ser pela terceira vez vice-prefeito de Marau, iniciaram um processo de 
modernização da máquina pública. E eu vou pegar aqui somente a área de saúde. Eu 
já falei aqui em diversas oportunidades, inclusive desafiei a oposição para que 
trouxessem aqui os números. E há poucos dias eu coloquei aqui, e eu estou falando, 
senhores vereadores, público que assiste, quem nos acompanha, e os vereadores da 
escolha de que nós temos praticamente os mesmos orçamentos da administração do 
ex-prefeito Josué, onde o vereador Márcio Turra era um de quem era conselheiro do 
ex-prefeito Josué no mesmo orçamento praticamente. E nós comparados os números, 
trouxe aqui e desafiei e busquei para que fossem confrontadas esses números. Esses 
números não são inventados. Esses números estão no Portal da Transparência. Nos 
quatro anos da administração do ex-prefeito Josué, e não se sabe aqui qual é o 
interesse em se fazer isso, cidadão marauense, mas foi investido pouco mais de 85 
milhões de reais na área da saúde. Finalizando agora dia 31 de Dezembro de 2020, 
Prefeito Iura vai fechar com praticamente 130 milhões de reais investidos na área da 
saúde. E aonde que eu digo que tem avanços nesta área? Se o Prefeito Iura somente 
tivesse investido em uma área. Quero aqui dizer que foi importante a minha 
participação somente no 156, ele já teria feito mil vezes mais do que a administração 
anterior. Só no 156. Hoje você não veio aqui e não tem nada de filmagem, não vê nas 
redes sociais filas nos postos de saúde que tinha há tempos atrás. Foi corrigido esse 
problema. Mas o Prefeito Iura fez mais. Criou um posto noturno para as pessoas das 
18 horas às 10 horas da noite. Dobramos o número de consultas. Dobramos os 
investimentos. Em dobrando as consultas, nós dobramos os investimentos em 
exames e medicamentos. Criamos há poucos dias, em função da pandemia, o posto 
Covid. E nós tínhamos até poucos dias, senhores e senhoras, e esta é uma 
informação, de 22 óbitos que nós tínhamos no município de Marau nenhum deles tinha 
passado pela rede pública. Então Marau avança cada dia mais, com seu gestor que 
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colocou novamente Marau como protagonista na região. Nós tínhamos perdido isso. 
Nós perdemos esse local ou este espaço na região. Então eu venho trazer isso, 
cidadão marauense, para que você reflita. E agora é o momento de nós discutimos. 
Nós vamos iniciar agora a partir do dia 27 essa discussão em relação às eleições 
municipais.  E a única coisa que nós podemos fazer é trazer aqui fazer a comparação 
de como era, como está e como pode ficar. E desafiamos, vereador Chimento outro 
dia desafiou aqui, para que nós pudéssemos comparar as aprovações das contas do 
Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul em todas as administrações que 
passaram pelo Município de Marau. Estamos ainda aguardando. E despois, senhor 
Presidente, no próximo espaço eu concluo. Muito obrigado”. Líder do Governo 
Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Ingressa na noite de hoje, nesta 
Casa, um projeto de lei que autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar 
recursos à Ajuda Patinhas Marau. Há poucos dias, nós também, passou por essa 
Casa, foi aprovado, aprovação do recurso a APAM, também trabalha na proteção dos 
nossos animais. Esse projeto vem fazer essa parceria da importante colaboração que 
esta entidade presta o município de Marau, aos animais, que é uma questão de saúde 
pública. E baixará para as comissões para posteriormente emitir aí seus pareceres e 
depois vir a plenário para discussão e votação. Um outro projeto que está na Ordem 
do Dia que nós vamos votar na noite de hoje. Autoriza o Poder Executivo a firmar 
parceria e repassar recursos provenientes do Fundeb pra Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Marau, a nossa APAE, que presta um serviço relevante.  
Nós temos aí inúmeras parcerias na área da saúde, na área da Educação com a 
APAE.  Então esse que vem em relação ao Fundeb. E nós vamos discutir e votar esse 
projeto na sequência. E a outra também em relação ao outro repasse da APAE, que 
também vai ser discutido e votado que é o projeto de lei nº 051. Então esses 
importantes projetos que serão discutidos nesta pareceria com a nossa APAE de 
Marau. Que faz um trabalho de relevância social e atende aos nossos especiais. E 
tem aí dado um suporte, porque tira daqui a pouco essas pessoas da área da 
Educação e também da Saúde. Então com um atendimento mais prioritário, mais 
qualificado lá com os especialistas na área. Era isso, senhor presidente. Obrigado 
pela oportunidade”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0056/2020 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda Patinhas Marau Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0050/2020 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos provenientes do FUNDEB a Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. Pronunciamento do 
Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores Vereadores, acho que 
esse projeto aqui é de suma importância para o município de Marau aqui, porque a 
entidade APAE é uma das entidades de maior credibilidade aqui no nosso município. 
E que, sem dúvida nenhuma, atende hoje os excepcionais aqui de Marau. Para vocês 
terem uma ideia são 145 jovens que são atendidos aí, não só Marau como também 
toda a região. Então vejo que esses recursos que são repassados aí em torno de mais 
de quatrocentos mil reais aí no decorrer dos próximos 12 meses, eles têm objetivo 
principal aqui de fazerem com que se possa contratar pessoal, qualificação continuada 
e despesas de infraestrutura lá, pedagogia e também despesas administrativas. Eu 
acho que o papel da APAE aqui no município de Marau aqui ela é fundamental, 
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principalmente para as famílias mais necessitadas. Era isso, senhor presidente. Muito 
obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0051/2020 - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, nobres colegas 
vereadores, assistência. O governador do Estado do Rio Grande do Sul está andando 
na contramão do que estamos vivendo. Ao invés de propor medidas que venham 
auxiliar a população, proteger o cidadão, se aproveita desse momento, aonde o foco 
está direcionado ao coronavirus, à pandemia, às vítimas que estamos perdendo frente 
esta crise da saúde, e propõe projeto que visa, na sua essência, o aumento de 
impostos. É inadmissível essa proposta. E não venha com conversinha que o projeto 
está prevendo também reduções. Pode até mudar a lei, mas lá para o consumidor, 
para o contribuinte a coisa vai continuar a mesma. Depois que se aumente o imposto 
não se consegue diminuir mais. O que se vislumbra de fato, neste projeto, nesta 
proposta é o aumento do IPVA, aonde todo cidadão passará a pagar mais. Visa, 
também, passar a cobrar o IPVA para veículos de até 40 anos de uso, sendo que hoje 
se tributa veículos até 20 anos, atingindo, indubitavelmente, aquele que mais tem 
dificuldade de pagar esse tributo. Está criando, inclusive, uma faixa que aumenta para 
até 8% a alíquota do ITCD, que é o Imposto de Transmissão Causa Mortis. E eu sei. 
Lá no nosso escritório a dificuldade que inúmeras pessoas tem na hora de encaminhar 
o seu inventário para conseguir pagar esse imposto. E muitas pessoas até não o 
fazem pela dificuldade. E agora quer se aumentar também essa alíquota que era até 
6% passando para 8. E nós aqui na base devemos sim propor medidas que contrariem 
essa situação. Por isso estaremos apresentando uma moção para que chegue até lá 
nos nossos deputados. Devemos pressionar os deputados dos nossos partidos, para 
que sejam contra essa proposta do governador na Assembleia Legislativa. E nós 
ficamos muito tranquilo, porque sabemos a posição sempre coerente do deputado 
Sérgio Turra, que é voz forte lá na Assembleia contra o aumento de impostos. E temos 
a total convicção que não é tributando, onerando o cidadão que nós iremos resolver 
esse problema da crise que está instalado no país, no mundo e no Estado do Rio 
Grande do Sul. Precisando de medidas de coragem e não de medidas que onerem o 
contribuinte, o cidadão. Obrigado senhor Presidente”. Vereador Marciano Aguirre. 
Saudou os presentes. “Alguns ou a maioria dos partidos realizaram suas Convenções. 
Tem até o dia 16 né, confirmando o Vereador Vilmo que praticamente todos já 
realizaram suas Convenções. Mas aqui como presidente do Progressistas, faço um 
agradecimento ao Presidente da Câmara, Vereador Zigomar Zanin, pela liberação do 
espaço, pelo atendimento durante o dia, também através da sua servidora Lucélia 
Triches presente aqui, fazendo todos os protocolos necessários. Enfim fica o nosso 
agradecimento, Presidente, em nome do Progressista. Saudar Vereador Márcio Turra, 
retornando a esta Casa. Não tenho dúvida nenhuma, Vereador, que trará nesse 
período que substitui Vereador Jair Roy, que vai cuidar, especificamente, de sua 
campanha como candidato a vice-prefeito na chapa Progressista. A sua presença aqui 
será de grande, uma grandeza muito grande até pelo momento em que as pessoas 
que entendem em saúde precisam ser, efetivamente, escutadas. Sem dúvida alguma 
Doutro Márcio vai contribuir muito na informação a nossa população, a informação a 
nós como Vereador. Não tenho dúvida nenhuma que esse será, além dos outros, um 
dos assuntos que o colega Vereador abordará nesta Casa durante o período. No 
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sábado, durante a convenção do Progressistas, o meu partido, até confesso que senti 
um certa, não vou dizer tristeza, mas uma certa agonia, uma certa angústia que depois 
de 20 anos sempre com o nome à disposição para o diretório Progressista para variar 
o meu nome não estava presente. Confesso que senti um pouco de vontade, até quem 
sabe de arrependimento né. É um tempo que a gente... primeira vez que concorri foi 
lá no ano 2000. Então é um período bastante longo. Vereador Anderson Rodigheri 
meu colega de início de caminhada, né Vereador. Mas tudo bem. Estamos aí. 
Certamente eu vou estar junto com meu partido, junto com os nossos pré-candidatos 
a vereador, junto com o nosso candidato Dall Acqua, com o nosso candidato Roy. 
Estamos trabalhando para fazer uma campanha bonita, uma campanha de proposta, 
uma campanha que seja a favor não do partido Progressista, mas a favor da 
comunidade de Marau. Conheço muito bem o candidato Progressista a prefeito. Meu 
companheiro, meu colega de 5ª série do Ensino Fundamental junto com o vereador 
Márcio Turra que está aqui. Antônio Dall Acqua desde a 5ª série, onde muitas vezes 
a gente participava junto com ele de jogos de futebol, para quem lembra ainda na 
quadra de piso, ele era seminarista. Então seguido a gente estava ali jogando nossas 
partidas de futebol, vôlei. De lá pra cá a gente sempre manteve o contato. Sem dúvida 
alguma, uma pessoa séria, uma pessoa competente, trabalhadora, uma pessoa que 
o destaque que ela tem hoje na vida foi por seu trabalho sério, competente, seja   como 
advogado, seja como funcionário do Banco do Brasil. Sem dúvida alguma faremos 
uma campanha muito bonita, uma campanha transparente, uma campanha limpa. 
Quero desejar aqui e parabenizar a todas aquelas pessoas que disponibilizam seus 
nomes, os pré-candidatos a vereador. Aqui a gente vê a bancada toda concorrendo 
novamente a bancada situação. Aqui Vereador Anderson Rodigheri. Desejo boa sorte 
na caminhada. Sei que trabalho e competência não vai faltar, Vereador Anderson, 
junto com os demais, seus colegas, pré-candidatos, o Progressistas estará muito bem 
representado. Assim também a coragem de dispor os seus nomes aos candidatos a   
majoritária. Atual chapa que hoje governa Marau está concorrendo. A terceira via que 
é muito importante para Marau a terceira via, através do Valdecir Filipe e o Carlos 
Alves. É uma opção a mais para população fazer a sua escolha. E ao Dall’Acqua e o 
Roy. Sem dúvida alguma será uma bela eleição, a partir do dia 27 de setembro, 
quando vai estar conforme aquilo que a lei determina liberado a campanha 
propriamente dita. Ainda uma campanha totalmente, que provavelmente, será 
totalmente diferente das demais. A gente ainda não tem, ainda não sabe realmente a 
forma que ela vai acontecer, aquilo que pode, aquilo que não pode. Aqui eu quero 
parabenizar publicamente a Justiça Eleitoral de Marau que vem fazendo reuniões com 
o jurídico, com presidente de partido, com coordenação de partido não só de Marau, 
da nossa região aqui, trazendo instruções. Teremos mais uma reunião onde vai ser 
tratado da campanha propriamente dita. Ainda não tem marcado a data, acredito que 
seja breve essa reunião. E a nossa Justiça Eleitoral está de parabéns por aquilo que 
vem trazendo para nós. As duas reuniões que participei como presidente do 
Progressistas, digo a vocês que a gente aprende muito, mas muito mesmo. Então está 
de parabéns a nossa Justiça Eleitoral. Boa sorte a todos os candidatos. E tomara que 
lá no fim o meu partido Progressista saia vencedor. Obrigado senhor presidente. Muito 
obrigado”. Vereador Márcio Turra. Saudou os presentes. “Toda vez que ele 
elevamos o Parlamento, ou seja, que fortalecemos o Legislativo, certamente, a 
resposta da população é cada vez maior em participação, em audiência a este 
Parlamento. E essa reflexão nós temos que trazer: o papel do Legislativo marauense. 
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O Legislativo marauense vem cumprindo seu papel? O legislativo marauense vem 
propondo? O Legislativo marauense vem indicando caminhos? Ou Legislativo 
marauense está somente aceitando como sendo um poder subserviente ao 
Executivo? E digo isso porque no país nós já tivemos um modelo de gestão onde o 
gestor público ele cooptava o Parlamento. E você pode cooptar de diversas maneiras. 
E não cabe a mim discorrer num curto espaço de tempo de que maneira você pode 
cooptar o Parlamento. É só nós vermos a história. E cooptando o Parlamento criava 
pessoas que se moviam mais por interesses pessoais do que por interesse público. E 
é por isso que eu questiono vereadores. Os vereadores da oposição, os vereadores 
da situação. Será que nós estamos exercitando na nossa comunidade o senso crítico 
ou nós estamos fazendo dissonância cognitiva, ou seja, é fácil de explicar. É nós 
acreditarmos que nós somos únicos, perfeito, os únicos corretos e trazer a esse 
parlamento bravatas. Discussões estéreis, como por exemplo, muitas vezes nós ficar 
nos comparando com o passado. Nós temos, senhores vereadores, nobre vereadora, 
é que nos projetarmos para o futuro. Nós temos que olhar para frente, ao invés de nós 
ficarmos olhando pelo retrovisor e trazendo discussões que são muitas vezes estéreis, 
porque essas discussões, se não nos levaram ao aprendizado, elas não nos levaram 
ao sucesso certamente. E é por isso que eu quero aqui, nesse período que estou aqui, 
é discutir ideias. E eu não tenho, eu não tenho e nunca tive, em toda a minha 
participação política, seja auxiliando o nosso partido, seja fazendo campanha pro 
candidato A ou candidato B, o foco na pessoa. Em denegrir pessoas, em diminuir o 
cidadão. Afinal muitas vezes nós estamos do lado do cidadão que é marauense 
também. Alguém que forjou que teve seu valor aqui. Mas ideia sim. Temos ideias 
antagônicas, temos ideias diferentes. A questão da saúde, eu novamente fico muito 
feliz que a exemplo da primeira vez que eu tive nesse parlamento foi tão logo eu tenho 
assumido, já teve alguém da situação que, automaticamente, falou de saúde. E eu 
fico muito feliz em poder, a minha presença representar uma discussão maior sobre a 
saúde. E temos sim pontos de divergência, pontos onde poderíamos ter avançado, 
pontos de questionamento de gestão, da forma como os recursos são geridos. Por 
que nem sempre o maior valor investido é o valor que foi investido de forma mais 
adequada. Então eu tô trazendo simplesmente uma posição pessoal para comunidade 
de marauense. No sentido de que até o próprio Covid, ele nos trouxe muitas 
mudanças. Nós estamos aqui falando de máscara, tendo que ter um comportamento 
de distanciamento. E nós temos que questionar sim números, nós temos que 
questionar dados e estatísticas. Qual é a projeção nossa para o futuro. O que que foi 
feito. As oportunidades que foram perdidas. Por exemplo, Marau poderia ter liderado 
um movimento para ter uma UTI efetivamente quando muitas vezes o próprio 
Ministério da Saúde disponibilizava praticamente todos os recursos necessários para 
a criação de uma UTI. O parlamento poderia ter liderado o movimento. Nós não 
podemos somente esperar e culpar o prefeito. Mas o prefeito também poderia ter feito 
isso. O líder tem que liderar. O líder tem que se manifestar. O líder tem que vir a 
público dizer qual é o melhor caminho, apontar soluções. E é nos momentos de 
pandemia, senhores vereadores, que a gente vê e escuta, ou seja, nos momentos de 
crise que a gente mais vai ver, ouvir, escutar os líderes. E nós, quer queiramos ou 
não, muitas vezes tivemos que conviver com o silêncio dos líderes. Tivemos que 
conviver com o silêncio dos líderes. E não é um demérito pessoal, uma crítica pessoal 
a ninguém, mas eu gostaria de ver o Secretário de Saúde da minha cidade se expondo 
mais, de peito mais aberto, falando mais a respeito de ações, de atitudes a serem 
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tomadas pela população, a forma como pretendia fiscalizar, a forma como pretende 
mitigar os efeitos da doença na nossa comunidade. Eu gostaria sim. E, certamente, 
muitos que me assistem, até os próprios vereadores também gostariam. E é por isso 
que nós, meu caro líder da bancada, estamos propondo numa primeira medida no 
sentido que a gente possa trazer o Secretário a esta Casa, a fim de que ele fale, a fim 
de que ele exponha. Afinal é importante nós termos consciência, convicção de que 
nós tomamos as melhores atitudes como município. Como município. E não é nenhum 
demérito, não é nenhuma crítica. É uma realidade tão clara na nossa frente que nós, 
eu imagino que todos vocês também se somariam a um pedido desses no sentido de 
que viesse aqui o Secretário para falar sobre onde investiu, como investiu, de que 
forma entendia que não seria melhor se liderar o processo para que Marau se tivesse 
uma UTI, ou dizer porque que não fez, o porquê que fez. Então isso tudo é importante. 
Mas o mais importante e eu fico muito feliz é saber que a saúde, que é um tema 
fundamental, fundamental, pois sem ela nós não vamos a lugar nenhum, volta a essa 
Casa com o devido respeito, destaque, com a devida necessidade que temos no 
sentido de que nós possamos aprofundar a discussão para que a gente busque como 
cidadão, como marauense, melhores soluções, porque nem todos os problemas foram 
resolvidos. Muitos deles estão latentes, muitos deles levam as pessoas a sofrer. E 
sofrer nas filas sim. Sofre nas filas. Sofre, às vezes, em atendimento. Sofrem por não 
ter o atendimento especializado na hora necessária. Sofrem por não ter o 
medicamento mais adequado. E cabe a nós, como o Parlamento, atuar no sentido que 
a gente possa evoluir. Nós não podemos enquanto marauenses e eu não me conforme 
que a gente fique sempre dependente do município vizinho ao nosso. Nós temos é 
que procurar soluções. Nós temos que liderar processos a fim de que nós possamos 
dar mais e melhores soluções em nosso município. E tem muita gente boa para fazer 
isso, de todos os partidos, de todos os partidos. Importante nós como o Parlamento 
nós cutucarmos o Executivo Municipal a fim de que esses processos tenham início, 
tenham meio e tenham fim. A vida agradece. As pessoas precisam. Obrigado pelo 
espaço Presidente. E uma satisfação, Presidente Marciano, saber que teremos aí uma 
chapa que vai ser muito propositiva nas questões da saúde. E lamentamos que você 
não retorne como candidato já que tem uma história tão bonita e de serviços tão 
relevantes prestados. Muito obrigado”. Conforme as normas regimentais o senhor 
presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, 
dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
 
 
 
 
 
 
 

Ver. Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


